



Les causes du Siège de Lyon

En 1793



Tout le monde connaît les épisodes du siège soutenu par les Lyonnais contre les armées de la Convention, le bombardement de la ville, les combats livrés aux assiégeants, le courage succombant sous le nombre et sous la trahison, la retraite de Précý et le massacre des derniers soldats qui l'avaient suivi, les mitrailleurs de Collot d'Herbois, le travail de la guillotine et enfin le sauvage décret qui ordonnait que la fière cité serait démolie et son nom même supprimé.

Ce qui est moins connu, ce sont les causes de ce soulèvement. La Convention feignit de croire qu'il s'agissait d'un mouvement royaliste, et après elle, tous les historiens de la Révolution, sauf Taine, ont reproduit la même légende. Certes, l'insurrection lyonnaise aurait pu avoir ce caractère. Le décret du 11 septembre 1792 qui a aboli la